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200多 个 读 者 电 话
中，有一位读者的报料让

人震惊：
据称，南京市煤气总公

司和现在的南京港华燃气有
限公司所铺设的长达 1200
公里、造价超过6个亿的煤
气管网都没有公开招投标。
甚至在市政公用局专门要求

进行公开招投标、政府相关
部门在检查中也对其行为加
以扣分的情况下，他们依然
我行我素，采取“自产自销、
内部消化”的方式，将工程
交给“自己人”。

该报料人说，南京燃气

输配有限公司董事长李鸿
礼、煤气总公司生产部部长
黄勇等人知法犯法，利用过
去的南京市煤气总公司和现
在的南京港华燃气有限公司
邀请招标的管理漏洞，根本
不按照有关规定经过严格的

招投标程序来公开发包、转
包自己经手的煤气管网工
程，而是直接交给自己控制
的南京燃气输配有限公司，
再把具有资质的南京燃气
输配有限公司承接的工程
转手“倒卖”给了赵华忠、

陆土宝等挂靠在自己名下
的无资质包工头。一部分钱
就以“工程回报”等名义流
进了李、黄等人的腰包。
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南京煤气管网建设几乎全部“邀请招标”，业内人士称：这是“惯例”！
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记者按照该读者留下的

联系方式找到了一位知情
人。该知情人承认，南京的煤
气管网工程确实没有按照法
律规定经过公开的招投标程
序来发包。

在1999年以前，这些工
程都是直接交给煤气总公司

下属的三家“三产”企业来
做：输配管理所的南京燃气
输配有限公司、管线所的南
京煤气管线工程公司和煤气
厂转产后组建的一个公司。
后来有新领导认为这样搞没
有竞争，又难以监督控制，容

易出问题，坚持要按照公开
招投标程序来发包。但是，却
遭到了来自各个层面的强烈
抵制：“这样子搞，那些职工
怎么办？闹出事情来谁负
责？”无奈之下，该领导决定
搞议标和邀请招标：就是由

这三家公司相互竞争承包工
程。于是，此次改革一下子被
改造成为一个换汤不换药的
笑话：这三家公司每次都早
早商量好了具体的投标方

案，这次你中，下次我中，再
下次就轮到他来中———排排

坐、吃果果，谁都不出头，谁
也不吃亏———和以前没有任
何区别。

据知情人说，尽管市政
公用局曾经明确要求必须按
照国家颁布的相关法律规定
向全社会公开进行工程招投

标，但是除了像投资几亿元
的轻油制气厂建设这样的大
工程是公开招投标之外，6
个亿的管网工程只有一个价
值几百万的轻油制气出厂管
线那一段是按法律规定进行
公开招投标的，那次招投标

的结果是外来企业中标。整
个工程虽然遭到了相关协作
部门的暗中抵制和牵制，但
还是比原来的三家干得又快
又好又省钱。

但没想到的是，这正好
给反对者以口实：这样下去

不是把三家公司的工人逼上
死路吗？于是，此后就又恢
复了三家议标。2003年港
华成立后，由于从设计到施
工、安装，港华都有自己的
队伍，也就照样“肥水不流
外人田”了。
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记者就有关问题采访了

南京港华燃气有限公司副总
经理黄建华。

黄说，首先，南京市
1200多公里、造价超过 6个
亿的煤气管网工程，都是按
照经过政府批准的、合法的
邀请招标程序进行的，符合
相关规定。

二来，煤气施工有特殊
性，市内管线铺设需要好多
部门的配合，要有专用机具，
还要非常熟悉城市地下管
网，一般的施工企业就是有
施工资质也不可能同时具备
以上条件。

三来，无论过去的南京
市煤气总公司从照顾下属
“三产”企业出发，把这些工
程给了南京燃气输配有限公
司等三家企业，还是现在的
港华把工程给了自己的“儿
子”“侄子”企业，都是无可

厚非的正常的企业经营行
为。而输配公司再把工程转
给其他人干，港华燃气方是
不清楚的。并且，即便掌握了

这种情况也不好干涉，因为
现在的企业大多实行的是

“项目部制”的劳务管理，港
华燃气方也不能手伸得太
长，去管他们是否分包。但

是，谁也不会想到李、黄等人
为了敛财胆敢以身试法。
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据市政公用局领导介

绍，李鸿礼、黄勇等人的案件
是该局纪检监察部门根据群
众举报，在局党组的大力支
持下，在上级纪委和检察院
的指导帮助下，克服重重困
难，经过长达几年的努力才
成功侦破的。

这充分说明了市政公用
局作为行业主管部门对下
属，包括水、电、气等垄断企
业监管的力度和决心是很大
的。至于煤气管网工程的公

开招投标问题，市政公用局
认为邀请招标也是一种公
开的招投标。而李、黄等人
的行为主要是通过私下的
转包来非法牟利，这也是市
政公用局今后要进一步加强
监管的。 .ÃiN ÄÅ
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